

# Netzwerk für Entwicklungszusammenarbeit in Liechtenstein

## Protokoll der Gründungsversammlung

Datum und Zeit:	24. Januar 2017 um 18.00 Uhr
Ort:	TAK Theater Liechtenstein in Schaan
Anwesende:	vgl. Liste der anwesenden Mitgliedsorganisationen und der TeilnehmerInnen
Leitung:	Ute Mayer und Alice Nägele
Protokoll:	Andrea Hoch
Stimmzählerinnen:	Maria Bieberschulte und Ute Wild
Traktanden:	

1. Begrüssung
  2. Organisatorisches
  3. Genehmigung der Leitlinien
  4. Wahl der Mitglieder der Koordinationsgruppe
  5. Gründungsbeschluss
  6. Dank
  7. Gruppenfoto
- 

### 1. Begrüssung

Ute Mayer begrüßte die Anwesenden und erläuterte den bisherigen Prozess, der zur Entstehung des Netzwerks führte. Sie erwähnte auch die bereits eingetretenen ersten Erfolge bzw. Resultate. So verfügt das Netzwerk aktuell über einen Email-Verteiler von über 40 Organisationen, konnte in den bisherigen Treffen das gegenseitige Kennenlernen ermöglichen und anhand der Steckbriefe einen ersten Überblick über die Mitgliedsorganisationen geben. Im Rahmen der Ausstellung "kuska" wurden Fachvorträge angeboten. Im Sinne des afrikanischen Sprichwortes „Willst du schnell gehen, so gehe allein - willst du weit gehen, so gehe mit anderen“ leitete sie über zur offiziellen Gründung.

### 2. Organisatorisches

Alice Nägele erklärte, weshalb die Organisatorinnen eine offizielle Gründung angestrebt haben, obwohl das Netzwerk vorerst ein loser Zusammenschluss darstellt, ohne verbindliche Rechtsform (wie z.B. einen Verein). So bekennen sich die Mitglieder explizit zu dieser gemeinsamen Plattform und unterstreichen ihren Willen zur Teilnahme. Gegen aussen erhöht sich die Legitimität des Netzwerks, und die Mitglieder der Koordinationsgruppe erhalten ein konkretes Mandat.

Bei der Gründung sind 23 Mitgliedsorganisationen anwesend und stimmberechtigt. Es gibt weitere interessierte Organisationen, die jedoch an diesem Abend verhindert sind. Als Protokollführerin werden Andrea Hoch und als Stimmzählerinnen Maria Bieberschulte und Ute Wild bestimmt.

### **3. Genehmigung der Leitlinien**

Der Leitlinienentwurf wurde in einem mehrstufigen Prozess erarbeitet. Alle Mitgliedsorganisationen hatten mehrfach Gelegenheit, Vorschläge und Rückmeldungen einzubringen. Es gibt keine weiteren Fragen zu den Leitlinien. Die Versammlung genehmigt den vorliegenden Leitlinienentwurf mit 23 Ja-Stimmen.

### **4. Wahl der Mitglieder der Koordinationsgruppe**

Für die Koordinationsgruppe stellen sich vier Organisationen zur Verfügung. Es gibt an der Gründungsversammlung keine weiteren Interessenten. Die Mitglieder der Koordinationsgruppe werden gesamthaft mit 23 Ja-Stimmen gewählt:

- Pamoja for Transformation, Alice Nägele
- Tellerrand – Verein für solidarisches Handeln, Ute Mayer
- Teranga Senegal, Ute Wild
- WIR TEILEN: Fastenopfer Liechtenstein, Andrea Hoch

### **5. Gründungsbeschluss**

Die Versammlung beschliesst mit 23 Ja-Stimmen, das Netzwerk für Entwicklungszusammenarbeit in Liechtenstein offiziell zu gründen.

### **6. Dank**

Ute Mayer bedankt sich bei allen, die zum Gelingen des Abends beigetragen haben: dem TaK Theater in Liechtenstein für die Zurverfügungstellung der Räumlichkeiten und der organisatorischen Mithilfe, den Medien für die Berichterstattung, dem Verein Mali-Kinderhilfe für die Organisation der musikalischen Umrahmung, dem Verein Tellerrand für den finanziellen Beitrag an die Gage von Kora-Spieler Lamin Jobarteh, sowie Maria Malin, Margot Gritsch und Andreas Gerster und Ute Wild für das kulinarische Angebot. Nicht zuletzt ergeht ein Dank an alle Organisationen und TeilnehmerInnen, die das Netzwerk von Beginn an unterstützt und damit dessen Gründung erst ermöglicht haben.

## 7. Gruppenfoto



*Foto: Paul J. Trummer, Mauren*

Vaduz, 24. Januar 2017

Beilagen:

- Liste der anwesenden Mitgliedsorganisationen
- Liste der Teilnehmerinnen und Teilnehmer
- Kontaktangaben der Mitglieder der Koordinationsgruppe
- Leitlinien in der definitiven Fassung vom 24. Januar 2017

Schaan, 24. Januar 2017

gez. Andrea Hoch, Ute Mayer, Alice Nägele, Ute Wild